
Studierendenrat 
der Ernst-Abbe-
Hochschule Jena

Protokoll der Sitzung vom 12.10.2015 

Eröffnung:
Die öffentliche Sitzung des Studierendenrates 
wird am 12.10.2015 um 18:45Uhr im Raum 05.00.10 vom Vorstand einberufen.

Anwesende Mitglieder:
Martin Schmidt, Daniel Heinemann, Luca Meink (bis 21:50 Uhr), Konrad Zeterberg, Christopher Lerp, 
Julia Helemann, Thomas Blankenburg (bis 21:20 Uhr), , Nadin Cramer (ab 19:10 Uhr), Jakob Kühnert, 
Pia Tabea Krüger, Nicole Grießbach (ab 19:40 Uhr)

Entschuldigte Mitglieder:
Lisa Hoelmke, Anne-Katrin Rau

Gäste:
Barkouni, Tarek (bis 20:10 Uhr)
Rohde, Lara
Barthel, Julia (ab 19:10 Uhr)
Niederstraßer, Mike (19:50 – 21:35 Uhr)

Sitzungsleiter:
Martin Schmidt

Sitzungsbeginn:
18:55Uhr

Datum: 12.10.2015
Protokollantin: Julia Helemann



 

TOP 1 – Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wurde mit 9 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.

TOP 2   –   Änderung und Bestätigung der TOPs

TOP 3 – Protokoll, TOP 10 – Diskussion/Information Kicker Tisch, TOP 7 – Beschluss: Papierbestellung 
werden gestrichen

TOP 4 – Beschluss: Bestätigung der Chefredakteure wird umbenannt in TOP 3 – Bestätigung der 
Chefredakteure 

Neuer TOP 4 – Beschluss: Mittelfreigabe zur Gremienwahl

So ergibt sich eine neue TOP-Liste:

TOP 1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderung und Bestätigung der TOPs

TOP 3 Bestätigung der Chefredakteure

a) Campus Radio

b) Akrützel

c) Campus TV

TOP 4 Beschluss: Mittelfreigabe zur Gremienwahl

TOP 5 Beschluss: Formblatt zur Mittelfreigabe

TOP 6 Beschluss: Antrag Anburgern FSR BW

TOP 7 Diskussion/ Beschluss: Klage gegen Studiengebühren

TOP 8 Diskussion/ Beschluss: Beschlussaufhebung Kugelschreiber

TOP 9 Diskussion/ Information: Beschwerde Referat Technik

TOP 10 Information: Treffen Bank

TOP 11 Diskussion/ Information: Bankwechsel

TOP 12 Referatsberichte

a) Information Koordination studentischer Gremien

b) Information/ Diskussion Öffentlichkeitsarbeit
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TOP 13 Berichte

a) Treffen Kanzler

b) Auswertung Mensaumfrage

c) Haushalts- und Wirtschaftsprüfung der Fachschaften

TOP 15 Sonstiges

a) Fester Sitzungstermin

TOP 16 Termin der nächsten Sitzung

Beschlusstext: „Die Tagesordnung wird vom Studierenden Rat der EAH Jena in geänderter 
Form angenommen.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein:  - Enthaltung: -

Die Tagesordnung wird in geänderter Form angenommen.

TOP 3   –   Bestätigung der Chefredakteure

b) Akrützel

Tarek Barkouni stellt sich als Chefredakteur des Akrützels kurz persönlich vor und erläutert seine 
Motivation.

Bestätigung Tarek Barkouni´s als Chefradakteur des Akrützels durch den Studierenden Rat 
der EAH Jena.

Ja: 9 Nein:  - Enthaltung: -

c) Campus TV

Lara Rohde stellt sich als Chefredakteurin des Campus TV vor und erläutert kurz ihre Motivation. Sie 
schlägt vor die Campus Medien an der FH mehr zu integrieren und dadurch neue Mitglieder zu 
gewinnen. Es wird eine Zusammenarbeit zu diesem Thema mit dem Referat Öffentlichkeitsarbeit 
abgesprochen.

Bestätigung Lara Rohde´s als Chefradakteurin des Campus TVs durch den Studierenden Rat der EAH 
Jena.

Ja: 9 Nein:  - Enthaltung: -

19:10 Uhr: Julia Barthel, Nadine Cramer kommen zur Sitzung

Die Beschlussfähigkeit ist mit 10 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.
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a) Campus Radio

Julia Barthel stellt sich als Chefredakteurin des Campus Radios vor und erläutert kurz ihre Motivation.

Bestätigung Julia Barthel´s als Chefradakteurin des Campus Radios durch den Studierenden Rat der 
EAH Jena.

Ja: 10 Nein:  - Enthaltung: -

TOP 4   – Beschluss:   Mittelfreigabe zur Gremienwahl   

Julia Aepler ging in Vorkasse, um die Stimmkarten zur Gremienwahl 2015 drucken zu lassen und 
möchte das Geld nun zurück erstattet bekommen.

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena gibt Mittel in Höhe von max. 50€ für die 
Stimmkarten der Gremienwahl 2015 frei.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein:  - Enthaltung: 1

Die Mittel in Höhe von max. 50€ für die Stimmkarten zur Gremienwahl werden freigegeben.

TOP 5   –   Beschluss: Formblatt zur Mittelfreigabe

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena nimmt das Formblatt zur Mittelfreigabe 
in vorliegender Form an.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein:  - Enthaltung: -

Das Formblatt zur Mittelfreigabe wird in vorliegender Form angenommen.

TOP 6   –   Beschluss: Antrag Anburgern FSR BW

Der FSR BW will die Veranstaltung Anburgern bezuschussen, besitzt dazu jedoch nicht die benötigten 
Mittel. 

Der FSR BW möchte die Veranstaltung nicht verschieben und erhöht die Bezuschussung auf 500€. 
Der FSR-Anteil der Semesterbeiträge kann an den FSR nicht überwiesen werden, da das dazu 
erforderliche Wahlprotokoll des aktuellen Gremiums nicht vorhanden ist. Der Beschluss kann erst 
gefasst werden, wenn das Wahlprotokoll nachgereicht wurde. Es wird sich auf eine 
Beschlussverschiebung geeinigt.

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena beschließt, dass der Antrag zurückgestellt
wird bis alle fehlenden Unterlagen vorhanden sind.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein:  - Enthaltung: -
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Der Antrag wird zurückgestellt bis alle fehlenden Unterlagen vorhanden sind.

19:40 Uhr: Nicole Grießbach kommt zur Sitzung

Die Beschlussfähigkeit ist mit 11 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.

TOP 7   –   Diskussion/ Beschluss: Klage gegen Studiengebühren

Wird verschoben bis Mike Niederstrasser anwesend ist.

TOP 8   –   Diskussion/ Beschluss: Beschlussaufhebung Kugelschreiber   

Beschlusstext: „Der Beschluss über den Kauf von Kugelschreibern bei saalfrank.de, gefasst 
durch eine Umlaufabstimmung vom 21.07-25.07.15, wird vom Studierenden Rat der EAH 
Jena aufgehoben, da sich ein günstigeres Angebot bei einem anderen Anbieter ergab.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Nein:  - Enthaltung: -

Der Beschluss über die Bestellung bei saalfrank.de ist damit aufgehoben.

19:50 Uhr: Mike Niederstraßer kommt zur Sitzung

Thomas Blankenburg stellt den Antrag einen neuen TOP 9 – Beschluss: Kugelschreiberbestellung 
einzuführen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 10 Nein:  - Enthaltung: -

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Damit ergibt sie für die weitere Sitzung folgende TOP-Liste:

TOP 9 Beschluss: Kugelschreiberbestellung
TOP 10 Diskussion/ Information: Beschwerde Referat Technik
TOP 11 Information: Treffen Bank
TOP 12 Diskussion/ Information: Bankwechsel
TOP 13 Referatsberichte

a. Information Koordination studentischer Gremien
b. Information/ Diskussion Öffentlichkeitsarbeit

TOP 14 Berichte
a. Treffen Kanzler
b. Auswertung Mensaumfrage
c. Haushalts- und Wirtschaftsprüfung der Fachschaften

TOP 15 Sonstiges
a. Fester Sitzungstermin

TOP 16 Termin der nächsten Sitzung
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TOP 9   –   Beschluss: Kugelschreiberbestellung

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena beschließt die 800 Kugelschreiber bei 
werbeartikeldresden.de zu bestellen.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Nein:  - Enthaltung: -

Die Kugelschreiber können bei werbeartikeldresden.de bestellt werden.

TOP 7   –   Diskussion/ Beschluss: Klage gegen Studiengebühren

Mike Niederstraßer erläutert den Sachverhalt:

Bei der Klägerin handelt es sich um eine Frau mongolischer Herkunft, die an der HMT Leipzig Musik 
studiert. Sie ist mit einem Deutschen verheiratet und hat ein Kind mit ihm. Da sie keine EU-Bürgerin 
ist, fielen für sie im WS13/14 Studiengebühren in Höhe von 1800€ an.

Die Begründung dafür ist, dass die Bildung in Deutschland durch die öffentliche Hand und damit den 
Steuerzahler finanziert wird. Da ausländische Studierende jedoch normalerweise nur zur Ausbildung 
nach Deutschland kommen und damit niemals als Erwerbstätiger Steuern an den Staat zahlen, sind 
sie zu einer Gebühr aufgefordert.

Dagegen geht sie nun gerichtlich vor mithilfe des Aktionsbündnisses gegen Studiengebühren, in dem 
der Studierenden Rat der EAH Jena Mitglied ist.

Argumentation: Studiengebühren sind fraglich, da sie gegen geltendes Recht verstoßen. Laut 
EU-Recht ist die Klägerin langfristig aufenthaltsberechtigt und damit auch 
förderungsberechtigt. Die Forderung Gebühren zu bezahlen, aufgrund seiner 
Herkunft widerspricht dem GG der Bunderepublik Deutschland, Artikel 3  - 
„Niemand darf wegen […] seiner Herkunft benachteiligt werden“. Des 
Weiteren lautet es im Internationalen Pakt über wirtschaftliche 
Zusammenarbeit, dass ein Hochschulzugang diskriminierungslos erfolgen 
sollte, also unabhängig der Herkunft sollten für alle Studierenden/ Bewerber 
die gleichen Voraussetzungen gelten. 

Der Fall könnte sich zum Präzedenzfall entwickeln auf dessen Ausgang auch andere Hochschulen und 
Länder warten, um sich dann erneut mit der Problematik der Hochschulgebühren zu beschäftigen. 
Das Thema kann also auch in Zukunft für die Studierenden der EAH Jena aktuell werden, falls der 
Prozess einen ungünstigen Ausgang findet.

20:10 Uhr: Tarek Barkouni verlässt die Sitzung
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Der Streitwert und die Anzahl der Instanzen (mind. 2) stehen noch nicht fest. Falls es zur 
Unterstützung kommen sollte wird das Geld frühestens 2016 abgerufen. Die Finanzorganisation 
übernimmt der Freie Zusammenschluss von StudentInnenschaften (FSZ). Andere Studierenden Räte 
haben sich zu dieser Problematik noch nicht geäußert. Jedoch wurde ein Gutachten erstellt in dem 
die Chancen auf Erfolg als hoch bewertet wurden.

Meinungsbild: „Wer spricht sich für eine Unterstützung aus?“

Ergebnis: Ja: 7 Nein:  - Enthaltung: 

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena beschließt die Klage gegen 
Studiengebühren der Leipziger Studentin zu unterstützen , um den möglichen folgende 
Schaden auf andere Studierende zu verhindern.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein:  4 Enthaltung: -

Die Klage wird damit unterstützt.

Daniel Heinemann schlägt vor die Klage mit 300€ durch den Studierenden Rat der EAH Jena zu 
unterstützen. Des Weiteren lässt er es den einzelnen Referaten offen selbst doch einen Betrag 
beizusteuern. Die Fachschaften sollen angesprochen werden, ob von ihnen auch eine Unterstützung 
in Höhe von 50€ möglich wäre.

Beschlusstext: „Der Studierenden Rat der EAH Jena beschließt die Klage gegen 
Studiengebühren der Leipziger Studentin mit 300€ zu unterstützen. Der Betrag wird über 
mehrere Jahre im Haushaltsplan festgeschrieben und wird, falls erforderlich der 
Geschäftsführung des FZS zur Verfügung gestellt.

Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Nein:  - Enthaltung: -

Die Klage wird mit 300€ unterstützt.

Der Haushaltstitel wird zu späterem Zeitpunkt formuliert, da die Fachschaften den gleichen benutzen
sollten.

TOP 10   – Diskussion/ Information:   Beschwerde Referat Technik

Daniel Heinemann berichtet, dass das Technik Referat mitunter seinen Pflichten nicht 
nachgekommen ist. So wurde nicht auf Emailanfragen geantwortet und nur Aufträge ausgeführt, die 
vom Vorstand erteilt wurden. Das Gremium einigt sich, dass der Vorstand das Gespräch mit dem 
Technik Referenten suchen und das Problem beheben soll.

20:10 Uhr: Thomas Blankenburg verlässt die Sitzung

Die Beschlussfähigkeit ist mit 10 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.
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TOP 11   –   Information: Treffen Bank

Der Studierendenrat der EAH Jena ist zurzeit Kunde der privaten Flessabank.

Daniel Heinemann berichtet, dass es schon häufiger zu Fehlbuchungen und Fehlpostzustellungen 
gekommen ist. Außerdem wurden die Kontrollberechtigungen nicht erneuert. Auch nach 
wiederholtem Nachfragen und Hinweise ändert sich die Arbeitsweise nicht, was in einer allgemeinen 
Unzufriedenheit mit der Bank mündet.

21:35 Uhr: Mike Niederstraßer verlässt die Sitzung

TOP 12   –   Diskussion/ Information: Bankwechsel

Martin Schmidt erläutert die Anforderungen an eine Bank:

- Keine Kontoführungsgebühren

- Kostenlose Unterkonten für die Fachschaften

- Bank sollte keine Umsatzsteuer abführen

- Möglichkeit des ständigen Wechsels der Verfügungsberechtigten und Ansprechpartners aufgrund 
der Amtszeiten des StuRas

- Keine Kosten pro Überweißung

- Einlagensicherung der Bank

- Nachhaltig arbeitende Bank

Martin Schmidt fordert Angebote von verschiedenen infrage kommenden Banken an und stellt diese 
dann vor.

21:50 Uhr: Luca Meink verlässt die Sitzung

Die Beschlussfähigkeit ist mit 9 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.

TOP 13   –   Referatsberichte

a) Information/ Koordination studentische Gremien

Daniel Heinemann informiert, dass die finanziellen Kürzungen des Ministeriums 
drastische Auswirkungen auf die Studierenden haben. So werden in den Bereichen 
Technik, Verwaltung und Lehre Stellen abgebaut, was direkte Folgen auf die Ausbildung 
hat. Es sollen Informationen in den Fachschaften gesammelt werden, wo es schon 
Probleme und Auswirkungen gibt. Außerdem soll Aufklärungsarbeit geleistet werden 
welche weiteren Einsparungen geplant sind. 
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Die KTS-Delegierten werden gebeten zur nächsten KTS-Sitzung das Problem 
anzusprechen, um in Erfahrung zu bringen welche Maßnahmen und Auswirkungen 
andere Studierendenschaften sehen. Das Ziel ist ein gemeinsames Vorgehen gegen diese 
Kürzungen.

b) Öffentlichkeitsarbeit

Daniel Heinemann bittet die Referenten sich um Werbung für den StuRa zu kümmern 
und damit engagierte Studierende zu finden für die noch unbesetzten Referate. 
Außerdem schlägt er die Idee vor ein Kickertunier zu initiieren, Zusammenarbeit mit dem
Referat Hochschulsport gewünscht.

TOP 14   –   Berichte

a) Treffen Kanzler (Daniel Heinemann)

- Wahlordnungsänderung wird noch diskutiert (es soll möglich werden den Senat immer 
mit 4 Studierenden zu besetzen)

- Räumlichkeiten: der Raum des Studierenden Rats ist noch nicht aus dem Gespräch, 
Daniel Heinemann hat vorgeschlagen, dass die Fachschaften alle in einen Raum ziehen, 
im Fachbereich BW, da sie keinen eigenen Tagungsraum brauchen.

- Flüchtlingsthematik:  es gab verschiedene Anfragen des Ministeriums

* Turnhalle als Unterbringungsort nicht möglich, da nicht komplikationslos 
abtrennbar vom Rest der Hochschule, außerdem kein freistehendes Gebäudeteil

*Integration der Flüchtlinge in Form von Sprachkursen möglich, aber es wird kein 
gesondertes Studiums Angebot geben

b) Auswertung Mensaumfrage 

Anteil der Vegetarier/ Veganer ist gestiegen, somit soll dieses Angebot erweitert werden.
Außerdem wird gefordert, dass das Essen gesünder, vielfältiger und von besserer 
Qualität ist.

c) Haushalts- und Wirtschaftsprüfung der Fachschaften

Daniel Heinemann informiert, dass im WS15/16 auch die Fachschaften geprüft werden. 
Termine folgen noch. Die Haushaltsprüfung des Studierenden Rates verlief positiv.

d) Infotag für Flüchtlinge

Nicole Grießbach informiert, dass am 26.10.15 ein Informationstag für Flüchtlinge über 
das Studium an der EAH und der FSU stattfinden soll.

e) Erstie-Tage SW

Nadine Cramer informiert, dass sie Interessenten für das Referat Kultur gefunden haben.
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f) Haushaltsausschusssitzung der Hochschule am 07.10.15

Martin Schmidt informiert:

- Die in der Hochschulrahmenverordnung festgelegten 30-40%ige Frauenquote in den 
Professorenstellen kann nicht umgesetzt werden. Es wurde ein neues, realistisches Ziel 
von 20% festgelegt.

- Es wird eine neue duale Hochschule Gera/Eisenach geben

- Die Pläne für die energetische Sanierung des Haus 5 und die Sanierung des Parkhauses 
wurden fallen gelassen, da die finanziellen Mittel nicht genehmigt wurden. Damit 
eröffnet sich erneut das Problem mit den Rauchern vor Haus 5, das im Zuge der 
Sanierung mit gelöst werden sollte. Der Forderung nach eine überdachten 
Rauchmöglichkeit ist nachzugehen.

g) Konstituierende Sitzung des FSU StuRa

Martin Schmidt berichtet, dass der FSU StuRa keinen Vorstand gewählt hat und immer 
noch keinen Haushalt beschlossen hat.

h) KTS-Sitzung

siehe Protokoll KTS-Sitzung

TOP 15   –   Sonstiges

a) Fester Sitzungstermin

Aufgrund verspäteter Foodleumfrage, wird die Umfrage erneut durchgeführt und zur 
nächsten Sitzung ausgewertet.

b) Prüfungsberatung

Studierende darauf hinweisen, dass es Prüfungsberatung gibt. Mögliches gemeinsames 
Treffen mit Fachschaften und Studierenden Rat, um Aufgabenfelder und Möglichkeiten der 
Prüfungsberatung abzustecken und zu erläutern.

TOP 16   –   Nächster Sitzungstermin

Die nächste Sitzung findet am 21.10.15, um 18.45 Uhr statt.

Nächste(r) Sitzungsleiter/in: Vorstand

Sitzungsende:  23:16 Uhr

Unterschrift Protokollant:

Unterschrift Vorstand:
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